



**Mi Universidad**

## **Controles de lectura**

*Jeffrey Ibarra Hernandez*

*Controles de lectura*

*Parcial 2*

*Interculturalidad y salud I*

*Licenciatura en medicina*

*Semestre*

*Comitán de Domínguez, Chiapas a 11 de octubre del 2024*

## Diagnóstico de la salud poblacional con enfoque ecosalud

Con el diagnóstico de una comunidad permitiremos examinar o diagnosticar las necesidades de una población y con esto podemos solucionar los problemas que tengan en esta comunidad.

Durante este diagnóstico se pueden y se tienen que ver 3 cosas, muy importantes para el diagnóstico que son 1 las necesidades de la población, problemas sociales y de salud-enfermedad. 2 determinantes sociales y 3 servicios de salud públicos pero antes de meternos de lleno primero debemos saber cómo diagnosticar correctamente para esto existen diferentes métodos porque no podemos llegar con una misma metodología a todos los lugares o ha todos lados porque siempre habrán cuestiones en cada comunidad, población, etc. ya sean por ejemplo cuestiones económicas, ambientales, religiosas, culturales, etc. siempre estas variaciones pueden cambiar nuestro rumbo

## Factores determinantes de la salud: importancia de la prevención

Hay determinantes que influyen en la salud de los individuos y de la población los determinantes son factores sociales, económicos y ambientales en la salud estos se dividen en 2 grupos:

- \* Responsabilidad multisectorial del estado siendo determinantes económicos, sociales y políticos

- \* Responsabilidad del sector salud, tratando de dar beneficios de la salud de una población, donde hay que tener una vigilancia y un control en casos de promoción y prevención los determinantes de la salud son:

- \* el estilo de la vida

- \* los factores ambientales

- \* los factores genéticos y biológicos

- \* atención sanitaria o las relaciones de los servicios de salud poblacional

para tener una mejor comprensión de estos determinantes en la salud con revisiones históricas de los acontecimientos y las

## OPS, Protección y promoción de la salud

El objetivo del Departamento de sistemas y servicios de salud es fortalecer los servicios de atención primaria mejorando la equidad y la resiliencia para así todos gosemos de una salud Universal.

Queriendo abarcar las áreas: de prestación de servicios integrados una mejora en el sistema de salud teniendo mejores mecanismos en la economía teniendo una mejor organización en recursos los recursos deben tener una buena gestión para que haya una correcta repartición. La OPS quiere que haya un alcance universal para todas las personas sin importar su color de piel, nacionalidad, cultura, etnia, etc. que exista una buena calidad del personal de salud, que en todas partes encontremos un centro de salud pero lamentablemente esto no a podido

## Educación para la salud

La Organización Mundial de la Salud (OMS) nos remarca que hay que mejorar los conocimientos prácticos y costumbres de los individuos y comunidades sobre la salud. La educación de la medicina es muy importante para conservar la salud en una población, por eso es que se organizan procesos educativos para influir en las personas en su salud para que todos puedan gozar de una buena salud que es lo que todos merecemos.

Uno de estos puntos clave de la relación entre los niveles educativos bajos y los peores desenlaces de salud es que las personas que tienen mucho menos accesos a la educación tiene mayores dificultades a la hora de que hacer cuando tienen algún problema de salud es principalmente a la mala gestión que hay

## Bibliografías

1. Arenas – Monreal, L. Cortez – Lugo, M., Parada – Toro, I., Pacheco – Magaña, L.E., & Magaña – Valladares, I. (2015). Diagnóstico de salud poblacional con enfoque de ecosalud. *Revista de Saúde Pública*, 49.
2. Villar Aguirre, M, (2011). Factores determinantes de la salud: importancia de la prevención. *Acta médica peruana*, 28 (4), 237 – 241.
3. Martín, I., Cuadrado, L. I., & Monsalve, L. M. H. (1985). Atención Primaria de Salud. *Sistemas y Servicios de Salud*. (S/f). Paho.org.
4. Hernández-Sarmiento, J. M., Jaramillo-Jaramillo, L. I., Villegas-Alzate, J. D., Álvarez-Hernández, L. F., Roldan-Tabares, M. D., Ruiz-Mejía, C., Calle-Estrada, M. C., Ospina-Jiménez, M. C., & Martínez-Sánchez, L. M. (2020). La educación en salud como una importante estrategia de promoción y prevención. *Archivos de Medicina (Col)*, 20(2), 490–504.